

en mémoire dans leus ferventes prières au pied de l'autel du Divin Rédempteur.

Avec reconnaissance, votre dévouée,

\*\*

Voilà qui a l'air de bien peu de chose : demander 10 cents et demander d'envoyer deux lettres faisant la même demande ; à première vue, on ne calcule pas combien cela fait de dix cents, mais les mathématiques sont là pour quelque chose.

Sait-on que ce système qu'on appelle celui de la chaîne, et qui est poursuivi par les tribunaux criminels aux Etats-Unis est le mode de drainage de l'argent le plus perfectionné qui se soit encore imaginé.

Le plan est bien simple : une personne demande 10 cents à deux amis et fait rentrer 20 cents ; ces deux amis demandent chacun 10 cents à deux autres, ci 40 cents ; ces quatre amis à deux autres chacun, ci 80 cents, etc., etc.

Voici un tableau démontrant le nombre de lettres envoyées après que cette correspondance a fonctionné trente fois à partir du point initial.

Ces chiffres sembleront stupéfiant, mais ils sont rigoureusement exacts :

			Report..	82,768
1	2	16		65,536
2	4	17		131,092
3	8	18		262,144
4	16	19		524,288
5	32	20		1,048,576
6	64	21		2,097,152
7	128	22		4,194,304
8	256	23		8,390,608
9	512	24		16,797,216
10	1,024	25		33,594,432
11	2,048	26		67,188,864
12	4,096	27		74,377,928
13	8,192	28		148,955,556
14	16,384	29		297,511,112
15	32,768	30		595,022,224
Reporte..		32,768		1,258,020,376

Ainsi, en admettant qu'il n'y ait pas eu rupture dans la chaîne ou du moins que les personnes ayant refusé aient été remplacées lorsque le numéro d'ordre 30 aura été atteint sur les lettres c'est-à-dire lorsque le va et vient aura fonctionné 30 fois, il aura été expédié plus de

UN MILLIARD ET QUART

qui auront rapporté à 10 cts. chaque

## CENT MILLIONS ET QUART DE DOLLARS

Dans le cas actuel, les Dames du Précieux Sang sont rendues au numéro 22 et s'il n'y a pas d'interruption, elles ont dû recevoir

4 MILLIONS 194 304

de lettres et avoir touché

Quatre cent dix-neuf mille quatre cent trente dollars

Soit, quatre cent mille dollars

Qu'est-ce que vous pensez du truc des petites Sœurs, elles peuvent se faire dire des prières avec cet argent-là !

CARITAS

## DANS LES MANUFACTURES

La morale des jeunes filles qui travaillent dans les manufactures a constitué un facteur important dans la lutte politique qui s'est faite dernièrement à Valleyfield, comté de Beauharnois à propos de l'élection d'un député fédéral.

Le candidat libéral avait fait venir de Montréal un orateur ouvrier, M. Dubreuil, qui au cours d'une vigoureuse harangue a reproché aux manufactures d'être *un foyer de perdition pour les filles*.

C'était une assertion bien maladroite à faire dans un centre manufacturier comme Valleyfield dont la population toute entière travaille à la manufacture de coton ; assertion d'autant plus dangereuse qu'elle était fausse car la population ouvrière de Valleyfield est certainement une des plus morales qui existe, nous n'en voulons pas d'autre preuve que le fait suivant : toutes les ouvrières qui travaillent à la manufacture y restent, puis se marient à Valleyfield avec des ouvriers de la manufacture et font ensuite souche d'ouvriers et d'ouvrières comme elles.

Si elles se perdaient, elles ne se marieraient pas et ne resteraient pas à Valleyfield.

Le gérant de la manufacture de coton, M. Simpson a vivement ressenti l'insulte portée à la population ouvrière qui est sous ses ordres et s'est empressé de protester dans une lettre fort digne où il réclame pour les ouvrières